
Écoles Élémentaire de Chancelade 
Procès-verbal du premier conseil d’école 18/03/2024 

Année scolaire 2023/2024 

 

Ouverture de la séance à 18h. 

 

 

Présents :   

Enseignants : Mme Cécile TREVIAUX (directrice et enseignante CPB), Mme GRELAUD Véronique 

(enseignante CPA) ; Mme Christèle DURAYSSEIX (enseignants CE1A), Mme Mathilde TAVARES 

( enseignante CE1 B), M Olivier DESMOULIN ( enseignant CE2A), Mme Patricia RICQUEOBURG 

( enseignante CE2B), Mme Florence DESMOULIN ( enseignante CM1), Mme Marianne RENARD (classe 

CM1 CM2), Mr Sophie HERROU ( classe CM2),  

 

Représentants de la municipalité : M Gilbert COUDASSOT (Adjoint en charge des affaires scolaires), Mme 

Edith TOULLIER (conseillère municipale) 

 

Délégués des parents d’élèves : Mme Sevasto, Mme Dumez. 

 

 

 

Excusés : Mme Stéphanie BOR-LASCAUD (enseignante rattachée à l’école, intervenante pour les élèves 

allophones), Mme Maryvonne HOREAU (enseignante remplaçante, renfort enfants du voyage), Mme Lydie 

LOURD ( responsable du service jeunesse),  M Sébastien MOURGUES (décharge direction, enseignant CPB), 

Mme Marie MONTILLET (enseignantes classe CE2 B),   

 

  

Secrétaire de séance : Mme Sophie HERROU 

 

 

 

 
Ordre du jour : 

Le fonctionnement de l'école : 

 

• Les effectifs en cours 

• Le budget - la coopérative scolaire 

• Les locaux : aménagements, travaux et sécurité 

• Relation école-familles 

• Les temps périscolaires 

La pédagogie : 

 

• Projets réalisés pendant le premier semestre de l'année 2023/2024 

• Projets prévisionnels pour le second semestre de l'année 2023/2024 

 



Le fonctionnement de l'école : 

 

• Les effectifs en cours 

 

L’effectif actuel est de 201 élèves.  

 

Les enfants du voyage sont partis dans la quasi-totalité, il reste 2 élèves scolarisés à ce jour.  

2 élèves qui semblaient s’être sédentarisés, sont partis.  

L’Ecole a accueilli 35 enfants du voyage entre le mois d’octobre et aujourd’hui. Les inscriptions ont été arrêtées durant 

la période 2 car les classes étaient saturées. Les voyageurs pouvaient s’inscrire à l’école de Marsac. 

L’enseignante Mme Horeau a été mobilisée pour apporter un renfort à l’équipe pédagogique durant cette période 

(jusqu’au lundi 4 mars).  

 

2 nouveaux élèves sont arrivés au mois de janvier.  

 

Concernant les élèves à besoins éducatifs particuliers :  

Actuellement, 2 AESH interviennent sur l’école. Une d’elle est en arrêt pour maladie.  

4 élèves disposent d’un PPS.  

12 élèves ont un PAI sur l’école.  

 

• Le budget - la coopérative scolaire 

 

La coopérative scolaire a pu bénéficier de 1193.10 euros de bénéfice grâce à la vente des photos.  

Le second don libre des familles a rapporté 1734 euros.  

 

Ces fonds permettent aux classes de financer des projets et notamment les déplacements et les entrées. Par exemple, un 

car pour un déplacement sur Périgueux coûte 86 euros. Un projet pédagogique EPS représente un budget de 200-250 

euros par classe.  

L’équipe pédagogique remercie les parents pour leurs dons.  

 

Le budget municipal alloué permet aussi de financer des déplacements, projets culturels et autres.  

La municipalité finance aussi, en partie, des activités sportives cette année pour les élèves.  

 

• Les locaux : aménagements, travaux et sécurité 

Durant les congés d’hiver, la climatisation a été installée dans les deux classes de l’Atrium qui sont exposées plein soleil. 

La directrice remercie une seconde fois la Municipalité pour cette installation.  

 

Concernant les équipements informatiques, le classe de Mme Renard n’a toujours pas de PC pour son TBI, elle utilise 

encore un PC de la classe mobile depuis plus d’un an. Le PC qui était relié au TBI est tombé en panne (HS).  

Dans la classe de M Desmoulin, il y a un rideau à réparer.  

Les claviers des ordinateurs des classes de CPB et CE1B dysfonctionnent.  

Les ordinateurs des classes de CE1 A et CP A ont toujours les micros-coupures. Ils se coupent à n’importe quel moment 

de la journée.  

Les rideaux de la classe de CM2 n’ont toujours pas été remplacés.  

L’odeur nauséabonde est toujours présente dans le couloir, notamment dans les WC et la classe de M Desmoulin qui est 

attenante aux WC. Cette odeur est difficilement supportable le matin, une aération longue est nécessaire. 

Le second exercice incendie s’est déroulé le 22/01/2024 : tout s’est bien déroulé. Les élèves n’étaient pas prévenus, ils 

ont regagné les points de rassemblement de manière efficace.  



 

• Relation école-familles 

Suite à un courrier de Mme la Rectrice, les écoles de l’Académie de Bordeaux doivent mettre en avant les actions qui 

ouvrent la porte des classes aux parents d’élèves.  

L’Ecole permet, à chaque sortie scolaire, la participation d’au moins un parent pour accompagner la sortie avec les 

enseignants. Il se peut que parfois aucun parent ne puisse être disponible car ils travaillent.  

Aussi, divers projets qui se déroulent dans les classes, émanent de propositions de parents d’élèves ayant des 

compétences, des connaissances dans un domaine particulier : intervenant d’un parent apiculteur, projet pédagogique à 

l’échelle de tout le cycle 2 sur la pêche et la biodiversité du milieu de la rivière.  

La majorité des classes de l’école participe à la semaine olympique (semaine du 8 au 12 avril) durant laquelle les activités 

sportives pourront être ouvertes aux familles selon les modalités énoncées par les enseignants des classes respectives.  

Les familles des élèves de CM2 seront invitées à participer à un gouter-débat sur le temps scolaire, durant cette même 

semaine, avec la présence de M Lecomte. Ce temps permettra de poursuivre les échanges entamés en classe entre les 

élèves et M Lecomte sur les dangers liés à l’utilisation des médias.  

Une charte des relations « école-familles » devrait voir le jour pour la rentrée à venir. Celle-ci serait présentée par la 

directrice lors du dernier conseil d’école, et aussi, lors de la réunion de rentrée durant le mois de septembre 2024. Les 

parents élus seront sollicités également la rédaction de cette charte.  

 

• Les temps périscolaires 

L’étude a été arrêtée au mois de février. Les familles ont été informées par un courrier.  

Parole laissée à Mme Lourd, responsable du périscolaire.  

Mme Lourd est excusée, elle ne peut pas être présente.  

M Coudassot : Une personne a été engagée mais elle n’est pas restée. Le comportement de quelques enfants a été 

inadapté à ce temps. La Mairie a reçu les familles concernées afin de trouver un compromis.  

Un appel à candidature a été lancé mais le recrutement est difficile, le poste a été rendu plus attractif. C’est une volonté 

des élus d’essayer de remettre en place ce service.  

 

La pédagogie : 

 

• Projets réalisés pendant le premier semestre de l'année 2023/2024 

 

Projet festival de la BD Bassillac : une classe a participé avec l’intervention d’un auteur. Ce projet est financé par la 

coopérative scolaire.  

 

Projet « école et cinéma » : 2 films ont déjà été vus. Le troisième film a été visionné le lundi 18 mars pour le cycle 3, 

et il sera visionné le 21 mars pour le cycle 2. Ce projet est financé par le budget culturel et transport que la Mairie 

alloue à l’école.  

 

Projet « Balle Ovale » : mis en place par le club de rugby de Périgueux, en partenariat avec l’USEP. Cette année, les 

classes n’ont pu faire que très peu de séances du fait la météo pluvieuse. Une demande est faite auprès des organisateurs 

de faire tourner la planification les années à venir pour ne pas toujours participer durant l’automne.  

 

Intervention prévention routière : l’association prévention routière interviendra aussi au cycle 3 pour dispenser la 

partie théorique du Savoir Rouler A Vélo.  



 

Intervention à la bibliothèque : une lectrice propose des lectures de contes aux élèves de CP. Cela se déroule lors des 

visites régulières des classes une semaine sur deux à la bibliothèque.  

 

 

Projet pêche avec Mr Levasseur (fédération de pêche) (parent d’élève de CE2) pour les classes de cycle 2 

- interventions en classe sur le thème des espèces protégées et le cycle de l’eau, de la biodiversité de la rivière : ce projet 

est conçu avec des interventions en classe et aussi une mise en pratique en extérieur. 

-sortie pêche pour les CP et les CE2 (étang proche du golf)  

- sortie pêche à Valojoulx (à côté de Montignac) à la fin du cycle de découverte au mois de juin pour les deux classes de 

CE1.  

Seul le déplacement est à financer.  

Visite du musée Vésunna : la classe de CE2 A s’est rendue au musée Vesunna. Cette visite est financée en partie par 

la municipalité et l’autre partie par la coopérative scolaire.  

  

• Projets réalisés et prévisionnels pour le second semestre de l'année 2023/2024 

 

Projet EPS Danse : Les classes de CP et CE1 ont bénéficié d’un cycle de danse dispensé par l’éducatrice Chloé du 

studio DK Danse. La salle B de l’espace Culturel a été mis à disposition des classes, la Mairie est remerciée pour cela, 

la salle était bien adaptée pour ce projet.  

Ce projet est financé en partie par la municipalité et l’autre partie par la coopérative scolaire.  

 

Projet musical avec le Conservatoire : Seules les classes de CP participent à ce projet. Il est reconduit chaque année 

dans le cadre d’un projet de liaison GS/CP. Ce projet est financé en totalité par la municipalité.  

 

Projet tennis : les classes de CE2 bénéficient de séances avec le tennis club de Chancelade. Ce projet est financé par 

la municipalité et par la coopérative scolaire 

 

Formation « Gestes qui sauvent » et « apprendre à porter secours » : Mme Agnès BASBAYON, l’infirmière 

scolaire, assurera une formation aux gestes qui sauvent (CM2) et apprendre à porter secours (CP au CM1)  dans toutes 

les classes de l’école. Celle-ci se déroulera dans le courant du mois de mai.  

Elle intervient aussi dans la classe de CM1 CM2 pour un travail sur le consentement et la puberté.   

 

Le ProDAs (programme de développement affectif et social) est en pratique dans une classe de l’école, durant toute 

l’année scolaire, Mme Renard est formée sur ce programme.  

 

Journée occitane : le vendredi 5 avril, cet évènement est organisé par la Mairie de Chancelade. Les classes 

visionneront un dessin animé en occitan et pourront ensuite visiter une exposition des métiers et des jeux d’autrefois.  

Intervention M Leconte : M Leconte intervient de nouveau dans les classes pour une sensibilisation aux dangers 

d’internet, au harcèlement lié aux médias … Il proposera aussi le permis internet aux élèves de CM2. Ces interventions 

se déroulent durant le mois de mars. Il propose aussi une sensibilisation à la sécurité routière pour les élèves de CP.  

Aussi, pour clôturer ce projet avec les élèves de CM2, un gouter-débat sera organisé sur le temps scolaire le mardi 9 

avril en présence de M Lecomte. Les parents seront invités à venir en classe pour un goûter débat, le mardi 9 avril, afin 

d’échanger sur les sujets abordés lors des interventions en classe. Une communication sera faite aux familles de CM2.  

 



Semaine olympique : 6 classes de l’école participent à la semaine olympique du 8 au 12 avril. Les classes participeront 

à diverses activités sportives durant cette semaine. Celle-ci est organisée par l’USEP en collaboration avec les équipes 

de circonscription de l’Inspection Académique et les enseignants.  

Les déplacements sollicités seront financés par les budgets transports alloués par la municipalité et la coopérative 

scolaire.  

 

Visite du musée du Périgord : les classes de CP A et B se rendront au musée du Périgord le 4 avril pour la classe de 

CPA et le 27 mai pour la classe de CPB. Cette visite est financée grâce au budget culture et transport alloué par la 

municipalité.  

Intervenant allemand : une professeure d’allemand du collège Anne Frank interviendra dans les classes de CM2 pour 

une découverte de cette langue qui est proposée aux futurs collégiens. 

 

Projet Escrime : les classes de CM1 et CM2 bénéficieront d’un cycle d’escrime dans le cadre de la pratique l’EPS. Ce 

projet est financé par la municipalité et par la coopérative scolaire.   

 

Visite du musée Vésunna : la classe de CE2 B se rendra au musée Vesunna. Cette visite est financée en partie par la 

municipalité et la coopérative scolaire.  

Piscine : Un cycle de natation est en cours de réflexion et d’organisation pour deux semaines durant le mois de juin 

pour tous les élèves de CM2 (classes de CM2 et CM1 CM2), cela permettra à tous les élèves de CM2 de refaire un cycle 

de natation avant l’entrée au collège. Ce cycle aurait lieu à la piscine de Marsac. Il ne pourra se faire que si des parents 

agréés peuvent accompagner, une session de passation de l’agrément aura lieu au mois de mai.  

Sorties de fin d’année :  

- classes de CE2 A et B : Castelnaud et les Milandes : le 14 juin 2024. 

- classe de CM1 : en cours pour le moulin de la Rouzique.  

- classes de CP A et B : Château de Bridoire, date en cours.  

- classes de CE1 A et B : sortie à l’étang de Valojoulx : le 14 juin 2024.  

- classes de CM1/CM2 et CM2 : en cours, visite d’un château et une randonnée. 

Les sorties de fin d’année sont en cours de réflexion et de planification. Les dates seront communiquées aux familles.  

 

Question des parents d’élèves : Est-il possible d'être informés par un mot dans le cahier lorsqu'un professionnel 

intervient en classe (gendarme, infirmière, fédération de pêche,...), en effet les enfants n'en parlent pas forcément le soir 

mais les parents souhaiteraient pouvoir échanger en famille sur les sujets évoqués en classe. 

Le procès-verbal de ce conseil d’école est diffusé par l’APE sur leur site. Un rappel sera fait par mail aux familles 

par la Directrice et ceci sera aussi précisé sur la note de rentrée en septembre 2024. Cela permettra à tous les parents 

qui souhaitent connaitre les projets et périodes de pouvoir en prendre connaissance en consultant ce document.  

 

 

Fin de la séance : 18h45 

La directrice, Mme Tréviaux 

 

 


